

# FOCUS sur Le Chevalier des Mouches

Photos :  
Dessins préparatoires à la  
réalisation du costume du  
Chevalier des Mouches.  
Xénia AÜTHER.



Page 7

## Un chevalier d'accord, mais ...

Si vous ne le saviez pas encore, les mouches sont l'emblème de la ville d'Avesnes sur Helpe. En 1498, alors que le Hainaut appartient aux Pays-Bas, les armées françaises assiègent Avesnes. Le 21 novembre, jour de la présentation, les abeilles du château fort d'Avesnes, les «mouc' à miel» troublées par la mitraille, sortent de leurs ruches et forment un rempart en face de l'ennemi qui se disperse en toute hâte... C'est donc tout naturellement que le défenseur de la cité se «blase» de la sorte.

## Pourquoi des mouches ?

## Quel est le rôle du Chevalier ?

Brillant défenseur, c'est lui qui enlève Madame de Montespan. Mais est-il bien à l'origine de cet enlèvement, n'est-il pas un simple homme de main ?

Il va et vient sur chaque scène du spectacle, il nargue le Roi et ses sbires, c'est un rebelle habile qui ne craint apparemment personne.

Ce semeur de trouble apparaît comme le vecteur de l'entente future entre les Avesnois et le Roi de France. Il sépare, divise les avis pour mieux les réunir.

